



DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS



UNA FECHA

Horas duras, inquietantes del enconado asedio. Mordidas sus piedras cargadas de historia por la metralla enemiga, el Alcázar toledano, entre cuyos muros, como un corazón gigante, palpita el heroísmo de un pueblo, desafiaba, en un reto de soberbia altivez, la furia cobarde de los que veían estrellarse sus embestidas contra lo que, más que bastión roqueño, eran inexpugnable muralla de espíritus levantada, al paso de la horda, por el impulso vigoroso de la Patria en pie.

Escapa a todo elogio, no encaja en el comentario, el relato de este glorioso egisodio de nuestra gesta. Allí cobraron vida, superados en sus matices, los hechos más brillantes de las proezas que, en el curso del tiempo, tuvieron por protagonista el genio español. Los defensores de aquel santuario del honor y de la lealtad, soportando, con estoicismo sin par, todas las privaciones, derrochando el caudal de sus energías en la tensión de la lucha constante, del acoso sin tregua, sin un desfallecimiento, sin una vacilación, con la fe cada vez más honda, con espíritu a cada momento más fuerte, eran como el acero que cobra mayor dureza, temple más recio a cada golpe que recibe. Era el alma soberbia de la raza que tenía la expresión de toda su magnífica grandeza en la defensa brava, en el gesto impresionante de Moscardó, que acepta el sacrificio del hijo—supremo renunciamento—antes de sufrir la vergüenza de la rendición cobarde al filo de una traición a su Patria. Era el cumplimiento rígido, exacto, del deber, llevado hasta el sacrificio, la abnegación que se sublima en el dolor y en la muerte, la sangre y la vida entregadas en ofrenda generosa a España.

Y tal día como hoy, se cerró con el broche de la liberación la página heroica. Los soldados de Franco, en marcha triunfal por las ardientes y jugosas tierras del Sur, llegan a las puertas del Alcázar, que ofrecía, como testimonio elocuente de la gesta, la desolada visión de sus tremendas mutilaciones.

Y los bravos que llegan se funden en un abrazo de almas—abrazo emocionado de España—con los valientes que supieron resistir...

En el marco de las ruinas sagradas, con perfil de Caudillo que lleva la rosa del triunfo en el acero de la espada, la figura de Franco. Y en el silencio de la hora, como signo de la entereza y la virilidad de España, vibra la frase espartana: «SIN NOVEDAD EN EL ALCAZAR».

Hace dos años. El Alcázar de Toledo. Franco. España en triunfo. Caminos abiertos a la gloria de la Patria rescatada.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Teléfono de IMPERIO 1570

En los sectores de Belmez, Espiel y Villafranca de Córdoba, se han hecho a los rojos numerosas bajas

Parte Oficial de Guerra

En los sectores de Belmez, Espiel y Villafranca de Córdoba, se han rechazado todos los ataques de los rojos contra varias de nuestras posiciones, causándoles numerosas bajas, especialmente en los sectores de Villafranca y Espiel, donde dejaron abandonados en el campo muchos cadáveres.

Continúa el mal tiempo en el sector del Ebro.

Salamanca 26 de septiembre de 1938.—Tercer Año Triunfal.

Actos que se celebrarán en Zamora el día primero de octubre

Con motivo de celebrar la exaltación del Generalísimo Franco a la Jefatura del Estado, se celebrarán en nuestra ciudad los actos siguientes:

A las doce de la mañana, en el Paseo de San Martín, tendrá lugar una gran concentración local (EJERCITO, MILICIAS y JUVENTUDES) en la que el Jefe Provincial del Movimiento y Gobernador Civil, dará lectura al «**SALUDO DE LA FALANGE AL CAUDILLO**».

Acto seguido, las Autoridades y Jerarquías del Movimiento se trasladarán a la Plaza Mayor, donde tendrá lugar un gran desfile.

A las siete de la tarde se celebrará una manifestación de Homenaje al Caudillo la que, partiendo de la Avenida de Requejo, se dirigirá al Gobierno Militar, donde se disolverá.

El día 1.º de octubre debe grabarse en la mente de todos los buenos españoles

El estado del conflicto checo

El gobierno checo moviliza la población civil

Praga.—El Gobierno ha hecho pública una orden, por la cual se moviliza a toda la población civil desde los diez y siete a los sesenta años. Por otra orden, se llama a los mutilados de la gran guerra para desempeñar los servicios auxiliares.

Tiroteos en la frontera checo-alemana

Berlín.—Ayer se registraron graves sucesos en la frontera. Tropas checas han disparado sobre territorio alemán, viéndose los aduaneros alemanes en el caso de repeler la agresión.

No se sabe que hayan ocurrido desgracias y se desconocen detalles de esta agresión.

Un mensaje a Hitler

Londres.—Después de la entrevista celebrada por Chamberlain con Daladier, se redactó un mensaje dirigido a Hitler, el cual será entregado por el Embajador Wilson. En él se expone lo tratado en la entrevista.

Roosevelt, también se dirige a Berlín y a Praga

Nueva York.—El Presidente Roosevelt, se ha dirigido a Hitler y a Benes, rogándoles, en nombre de la humanidad, no se rompan las negociaciones en curso, haciendo todos los esfuerzos posibles para resolver el problema checoslovaco por vías pacíficas.

Ha contestado Praga al Memorandum alemán

París.—Se dice que el gobierno de Praga ha contestado ya al Memorandum alemán, aunque esta noticia no está oficialmente confirmada.

Llegada de Daladier

París.—Poco después de las cuatro de la tarde, ha llegado procedente de Londres el Presidente del Consejo, Daladier; no hizo ninguna manifestación de su entrevista con Chamberlain.

La impresión producida en Berlín

Berlín.—La noticia de que Checoslovaquia ha movilizado sus tropas no ha producido gran sorpresa en la capital del Reich, habiendo sido acogida con la mayor tranquilidad tanto en los círculos políticos como entre el pueblo. Después de la flagrada aceptación del plan franco-inglés por parte de Praga, y de la falsa dimisión de Benes, no ha sorprendido esta medida, y más si se tiene en cuenta que hace ya días que se ha señalado la presencia en Praga de destacados agentes soviéticos.

Carecen de fundamento los rumores circulados sobre una movilización del ejército alemán, salvo naturalmente las precauciones indispensables que han sido adoptadas en la frontera.

UN TRASCENDENTAL DISCURSO DE HITLER

“Dos hombres se encuentran hoy cara a cara: Benes y Adolf Hitler”

Berlín.—Con motivo de una grandiosa manifestación, el Führer ha pronunciado un gran discurso.

Empezó haciendo historia de la situación de Alemania en 1919, a partir del tratado de Versalles, de las humillaciones y de la opresión a que fué sometida. Aludió más tarde a sus esfuerzos, para asegurar la paz, habiendo propuesto la reducción de los armamentos, la limitación de las fuerzas de los ejércitos, la renuncia al empleo de las llamadas armas pesadas, e incluso a los bombardeos aéreos, empleo de gases etc., proposiciones—dijo—que fueron rechazadas. Esto obligó a Alemania a un potente rearme y en cinco años, ha creado un Ejército dotado de los más perfectos y modernísimos elementos de combate y una aviación que permite al pueblo alemán vivir en plena seguridad.

Afirmó una vez más su deseo de paz con todos los pueblos que rodean a Alemania, aludiendo concretamente a Francia, con la cual el pueblo alemán ni quiere ni desea una guerra.

Refiere más tarde el arreglo de sus divergencias con Polonia, la incorporación de Austria al Reich, el estrechamiento de la amistad con Italia, hasta formar un bloque compacto. A este propósito se refiere a la actitud adoptada estos días por Mussolini y dice, que si Italia se viese en situación semejante, el pueblo alemán no vacilaría en ponerse a su lado.

Aborda el problema de los sudetes, haciendo historia de la constitución de esta caricatura de estado. Personalifica en Benes todo cuanto

está ocurriendo, ya que éste, con su equívoca conducta, apoyado en Rusia se obstina en seguir su política de opresión contra más de tres millones de alemanes, a los que manda asesinar, a muchos de los cuales ha arrastrado a la miseria con el deliberado propósito de exterminarlos. Nosotros alegamos el perfecto derecho de esos compatriotas a disponer libremente de sus destinos. La cuestión checa tiene que resolverse y se resolverá. Yo abrigó esperanzas absolutas en el éxito, porque nos asiste la razón y la justicia. La mentalidad alemana—agrega—es inclinada a resistir, con paciencia los golpes, porque no aspira, contra lo que muchos suponen, a tiranizar a los pueblos; pero un buen día se cansa y entonces surge con toda su pujanza.

En mis conversaciones con Chamberlain—dice—le expuse que nosotros no aspirábamos a disputarle su dominio marítimo y no porque no fuéramos capaces de crear una flota poderosa, sino porque no se vea en ello una rivalidad.

Yo he dicho a Chamberlain y ahora lo repito, que cuando se arregle, pacíficamente el problema de las sudetes, Alemania no volverá a formular más reivindicaciones en Europa.

Hitler expresa, a continuación, su reconocimiento a Chamberlain y expone las diversas formulas de solución, dada, por él incluso para la delimitación de las nuevas fronteras, to-

da vez, agrega, que nosotros no queremos checos.

Volviendo a Checoslovaquia, el Führer dijo: En este momento los checos están diezmando a la población sudete con bombas y gases, incendiando pueblos, destruyéndolo todo. Benes, sentado en Praga, aún abraja la ilusión de ayuda de Francia e Inglaterra y, sobre todo, de la U. R. S. S.

Hay que hablar, ante la actitud de Benes, en lenguaje claro, definitivo. A su lado tiene siete millones de checos. Aquí hay un pueblo de setenta y cinco millones de hombres, cuya voluntad interpreto. A Benes le toca elegir.

Lo que yo solicito en el Memorandum entregado a Chamberlain, no es más que el cumplimiento inmediato de lo que Benes aceptó.

Yo soy un soldado de la gran guerra. Cuando Benes se paseaba por el mundo, yo luchaba por mi Patria. Hoy se encuentran frente a frente dos hombres, Benes y Adolf Hitler. Mi paciencia ha llegado al límite. El 1.º de octubre Benes cumplirá lo que aceptó y yo exijo, esto es, la libertad de nuestros compatriotas o iremos nosotros a dársela.

Nadie podrá reprocharme de cobarde. Detrás de mí hay un pueblo; su voluntad la interpreto en esta hora. Yo os pido, alemanes que me sigáis como siempre, yo al frente, como un soldado, como el primer soldado del Reich. Benes, es el que tiene que elegir.

Las aclamaciones de la multitud, se suceden sin interrupción, oyéndose voces de «Führer, ordena. Nosotros te seguiremos».

Suscribase a
IMPERIO

Con la designación del nuevo Gobierno ha empeorado la situación checoslovaca

El nuevo presidente Cirovy, es un gran entusiasta de Rusia

Dresden.—Hace ya dos días que venía reinando en toda la comarca de los sudetes un ambiente de mayor optimismo. La tiranía del opresor cedía por momentos. Las fuerzas de la policía checa iban poco a poco abandonando los acuartelamientos y comisarías, y las restantes fuerzas militares cambiaban sus guarniciones por otras del interior del país.

Durante las últimas jornadas el júbilo de las poblaciones de la frontera alemana se manifestaba franca y abiertamente. Muchos edificios estaban engalanados con la bandera oficial del Tercer Reich, y en todos los pueblos gentes en cuyos rostros podía leerse el regocijo de la anhelada liberación cercana, formaban grupos en los que el animado comentario versaba sobre el satisfactorio giro que iban tomando los acontecimientos.

Pero de repente, nubes de tormenta han venido otra vez a ennegrecer el horizonte de la comarca. Las tropas opresoras, de retorno a las guarniciones apenas abandonadas, recrudescen y menudean los actos de violencia. Con el menor pretexto tiran sobre los indefensos sudetes, los despojan de sus bienes o los encierran en las prisiones, ya casi abarrotadas.

A la dimisión del Gobierno Hodza ha seguido la inmediata designación del General Cirovy, conocido entusiasta de Rusia. Se piensa que las esferas oficiales soviéticas no han de ser del todo ajenas a este nombramiento.

El primer acto del Gobierno del General Cirovy ha sido, en efecto, un mensaje en el que anuncia graves sanciones contra los que perturben el orden público, mientras que consiente que los elementos comunistas campen por sus respetos y, unidos al ejército, extremen su brutal intervención y siembren el pánico en la zona alemana.

En algunos pueblitos de ella han originado verdaderas carnicerías tirando, sin previo aviso, sobre la inermes población, como acaba de ocurrir en la región de Eger. En otras partes se están cometiendo todo género de atropellos y el populacho comunista, que ha entrado a saco en muchas viviendas particulares, celebra con el botín obtenido repugnantes y ostentosas orgías de la más auténtica alcurnia bolchevique.

1.º
de
octubre

El día 1.º de octubre, la España Nacional celebrará la exaltación

del Caudillo a la más alta Magistratura del Estado.

◆ Franco simboliza las supremas virtudes del pueblo español, reintegrado a su dignidad por el genio creador, de gran artífice, del Caudillo, que, recogiendo los anhelos y las aspiraciones de la Patria, ha sabido encauzarlos por los derroteros de su unidad, su libertad y su grandeza.

● Decir Franco, es decir España, es enaltecer el espíritu de un pueblo que, bajo su guía, camina, por la ruta áspera y dura de la Guerra, a las grandes victorias de la Paz, en la que la Patria, el Pan y la Justicia, se ofrecen como meta cercana de esta empresa liberadora.

◆ El pueblo zamorano rendirá en ese día al Caudillo el homenaje de adhesión y de gratitud que su esfuerzo gigante se merece.

● ¡Viva Franco!
◆ ¡Arriba España!

La respuesta del árabe Huella de España

por TEOFILO ORTEGA

Tierras abrasadas de África. Un europeo que atraviesa los arenales desérticos, que parecen infinitos.

El cielo y la arena que se besan en el amanecer, en diálogo emocionante de las dos soledades.

El europeo encuentra a uno de los guías de la caravana con la rodilla en tierra. Huidizos los ojos. En los labios un temblor. Orando.

Sonríe el europeo, escéptico. Cuando considera que el árabe terminó su oración le interrumpe. El dardo fino y sutil de la ironía, trata de quebrantar su fortaleza.

—¿Qué pruebas tienes de que Dios existe?—le interroga.

Responde: —Cuando miro la arena del Sahara, puedo decir por las huellas, si fué un hombre o una fiera, el que pasó por allí...

Se detiene. Mira al Cielo. Fija sus ojos en la tierra. Prosigue:

—De igual manera si dirijo mi mirada al mundo, por las huellas que en él advierto, adquiero la seguridad de que Dios ha pasado...

Reflexionad camaradas y españoles todos, en estas sabias y certeras palabras.

Tenemos un caudillo: FRANCISCO FRANCO. Nos legaron nuestros muertos la estructura de un Estado para la salvación: El Estado Nacional-sindicalista. Pero al europeo escéptico, de la misma forma que el árabe creyente, hemos de contestar, cuando pregunte, con algo más de argumentos.

El Caudillo existe: es FRANCISCO FRANCO. A Europa le probaremos que existe y que creemos en él, por la huella que imprime en nuestros corazones; por la nobleza de su obrar que debemos emular y seguir, con una disciplina de acero.

—Existe, diremos, porque en todo nuestro obrar ha fijado esta huella

de su ejemplar conducta, de una vida despierta a todo sacrificio, de un espíritu limpio de roña moral, de sueldos bastardas.

Cuando el europeo nos interroga frínicamente:

—Pero ¿Existe España? Sea también la nuestra, igual respuesta de la del árabe.

—Observe—le diremos—Bajo la tierra, en camposantos, una mocedad se cobija que por creer en la Patria, llegó a no temer la muerte. Observe: en los hombres llamados a regirnos, venciendo todos los días e la tentación de extraviarse, hay un perfecto dominio, que les permite cada vez ser mejores, más fuertes, menos corruptibles, más energicos. Observe: en los ojos de esos muchachos de quince, diez y seis años, llamea con claridad y luz creciente, la seguridad completa de que pertenecen a uno de los más grandes pueblos que en la historia del mundo registró su paso. Observe y reconozca, que si por la huella puede juzgarse el pie, España existe y su andar es varonil y árido, por cuanto las madres que perdieron en la lucha a sus mejores hijos, sonríen al abandonar el cementerio. después de rezar sobre su tumba, pensando; España bien merecía la sangre de mi hijo.

Observe que las madres, cuando después de rezar por su alma, ante la estampa querida, van al modesto comedor, ante un pequeño retrato se detienen y fijan los ojos, con miradas entre maternales y gozosas, porque el hombre del retrato, Caudillo Francisco Franco, parece que guarda entre los pliegues ocultos del alma, en sonrisa a flor de piel, todo el aliento, toda la fe, toda la esperanza en España que llevaban prendida en los labios como una gran rosa, todos los hijos valientes que temblando con su luz en la noche ya brillan, desde su aposento eterno, en cobijo celeste.

Todo buen español debe contribuir a las cargas del Estado, que es de todos. Jugando a la

Lotería de la CRUZ ROJA 11 de Octubre

ponéis vuestra parte en la lucha contra la tuberculosis y en alivio de las necesidades.

Banco Español de Crédito
SUCURSAL DE ZAMORA
AVISO IMPORTANTE
Pago de Cupones de las Deudas del Estado

Se pone en conocimiento del público que este Banco se encarga, en todas sus Sucursales de gestionar cerca de la Delegación de Hacienda, la tramitación y presentación de documentos a que hacen referencia la ley de 12 de Mayo y Orden de 14 de junio del año actual, relativas a la rehabilitación de Títulos y COBRO DE CUPONES DE LAS DEUDAS DEL ESTADO Y ESPECIALES, tanto a los depositantes en nuestras Cajas como a aquellas personas que nos encomienden dichos servicios.

Oficinas en Zamora:
Plaza de Sagasta, número 24
(ESQUINA A SAN GIL)

Seis millones de presos políticos en Rusia

Danzig. — Según una información del «Danziger Vorposten», el número de presos políticos que existen en el libre país de los soviets, asciende a seis millones. Solamente en el campo de concentración de «Bem», situado en las proximidades del ferrocarril en construcción Baikal-Amur, se encuentran 700.000 presos, forzados a trabajar en la construcción del ferrocarril. Otro gran campo de concentración está establecido en las proximidades del Volga, y alberga 200.000 presos, obligados a trabajar en la construcción del canal Volga-Don.

El saqueo de España

París. — Confirma la prensa de Perpignan que el convoy de cuarenta vagones que pasó el día 18 por la frontera de Cerbère, procedente de Barcelona, contenía lingotes de oro y plata, por valor de más de ciento sesenta millones de francos. Pero el número de vagones y el peso total dan a pensar que se trataba de algo más que de lingotes y que el envío destinado al Banco de París contenía seguramente Obras de Arte y objetos de valor, porque de otra manera no se concibe el empleo de tantos vagones. — (A. I. E.)

Imponente manifestación de los católicos ingleses contra el Congreso de los sin Dios

Londres. — La manifestación organizada en Londres por los católicos de toda Inglaterra para protestar contra el reciente congreso de la llamada «Unión Mundial de los libre-pensadores», (el Congreso de los sin Dios) ha adquirido una solemnidad, una grandiosidad que ha hecho decir a los eclesiásticos de la catedral de Westminster que desde los tiempos de la Reforma no se había visto jamás en Inglaterra una manifestación católica tan numerosa.

Se calcula que en el larguísimo desfile que duró más de dos horas tomaron parte no menos de 60.000 personas. Estaban allí presentes, puede decirse, todos los católicos que viven en Londres y muchos millares de otros católicos venidos en esta ocasión de todas las provincias inglesas.

Recordad que la Lotería de la Cruz Roja Española del 11 de octubre, se destina por el Estado a ayudar a la Institución, Lucha Antituberculosa y otras entidades benéficas.

LOS CRIMENES DE LA HORDA

En los anales de la Historia Eclesiástica apenas se conoce una persecución tan horrible y sangrienta como la que está pasando en los tiempos actuales la Iglesia y la Patria de España. Las iglesias, incendiadas y profanadas; los obispos, sacerdotes, religiosos y las almas católicas y piadosas, martirizadas con inauditos tormentos. El noventa por ciento de los sacerdotes han sido víctimas de furias infernales, y entre los religiosos solamente en la orden franciscana se cuentan más de ciento cincuenta.

Dos palabras diremos del martirio de cuatro franciscanos de Ceánuri, como pueblo distinguido en piedad y en las vocaciones religiosas.

Dos de ellos, los Padres fray Félix y fray Luis de Echevarría y Gorostiaga, hermanos carnales, vivían en el convento de Fuente Ovejuna (Córdoba) con otros varios religiosos, y fueron martirizados en Azuaga (Badajoz). Veamos lo que nos dice la revista «El Eco Franciscano» del horrible martirio del Padre Félix, superior del convento. Le llevaron al Tribunal para que renegase de la fe de Cristo y gritase: «¡Muera Cristo Rey! ¡Viva el comunismo libertario!» Y el padre Félix respondió: «¡Viva Cristo Rey!» Le abren mil heridas en el cuerpo con punzantes instrumentos y derrama sangre por todas partes. Le cortan una oreja y le dicen los verdugos que grite: «¡Viva el comunismo libertario!» «¡Viva Rusia!» Y el Padre Félix responde: «¡Viva Cristo Rey!» «¡Viva España!» Le sacaron uno de los ojos al heróico franciscano, y grita: «¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!» Le arrancan el otro ojo, y sigue el Padre Félix gritando: «¡Viva Cristo Rey!» Le atraviesan las piernas con balazos, le maltratan todo el cuerpo y cae al suelo desangrado, y aún sigue aclamando a Cristo Rey. Entonces, de rabia, le cortan la lengua, y a pesar de todo balbucea el

viva Cristo Rey, hasta que a culatazos le destrazan la mandíbula, y entre horribles dolores voló su preciosa alma al cielo con la palma del martirio.

Su hermano fray Luis de Echevarría murió en la cárcel de lo mucho que había sufrido por los golpes, heridas y mal trato que le habían dado, lo mismo que su compañero, Padre fraz Francisco Azurmendi, hijo de Durango, y otros cinco Franciscanos más.

El tercer mártir franciscano de Ceánuri (Vizcaya) fué el Padre fray Leonardo Larrazábal, del convento de Coín (Málaga). Le llevaron a la cárcel de Málaga, donde sufrió toda clase de tormentos por dos meses, hasta que sus dolores tuvieron fin con el fusilamiento.

El cuarto franciscano mártir, hijo de Ceánuri, fué el Padre Vicente de Ocerín Jáuregui y Uría, superior del Colegio Seráfico de San Pantaleón de Aras, en la provincia de Santander. Sus tres compañeros, fray Antonio Vera, fray Lucas Corres, y fray Diego Miguel, fueron martirizados en Santander. Pero al Padre Ocerín Jáuregui mandaron a su casa de Ceánuri para hacerle sufrir más, pues le arrancaron de su hogar de la manera más inhumana, con mil amenazas en presencia de sus padres, y al poco tiempo le quitaron la vida corporal, para conseguir la gloria con la palma del martirio.

Una catástrofe en la zona roja

Barcelona. — En un accidente ferroviario ocurrido cerca de Barcelona, han resultado muertas cincuenta personas y otros doscientos heridos.

La catástrofe ha sido debida a un choque entre dos trenes que se cruzaban, procedente uno de ellos de Barcelona y el otro de Tarragona.

MUEBLES!!
MUEBLES!!
MUEBLES!!

Sillería gran confort
Silleras médula y junco
Tresillos y saloncitos
Muebles para oficinas
Camas de metal

Sta. Clara 2
Zamora
Gran Bazar

de **Salvador García Vilaplana**

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

ESTABLECIMIENTO BENEFICO, FUNDADO 1880, inscrito en el Registro especial de entidades de Ahorro del Ministerio del Trabajo por R. O. de 2 de diciembre de 1930.

SUCURSAL DE ZAMORA.-Cánovas, 2
Casa Central en Salamanca y sucursales en Béjar, Peñaranda y Valladolid

Operaciones que realiza:
Libretas ordinarias de ahorro . . . 2,50 por 100 anual
Imposiciones a seis meses . . . 3 por 100
Imposiciones a doce meses . . . 3,50 por 100
HUCHA DE AHORRO: Muy prácticas para ahorrar en casa: se facilitan gratuitamente.

SELLOS DE AHORROS: Se expenden a diez, veinticinco, cincuenta céntimos y una peseta y se admiten como metálico en las imposiciones de Caja de Ahorros y en las operaciones del Monte de Piedad.

MONTE DE PIEDAD: Préstamos con garantía de ropas, alhajas y otros efectos: al 5 por 100 hasta 2.000 pesetas y 5'50 por 100 en cantidades superiores.

HORAS DE OFICINA: Mañana, de nueve y media a una; tarde, de cuatro a seis; fiestas no dominicales, de diez a doce. Los domingos no se abre.

Ahorre desde hoy mismo y encontrará mañana una fortuna

El Consejo de la Sucursal está integrado por don Fernando Rueda Moyano, don Vicente Tomé Prieto y el Director don César Alonso Redoll.

La Cruz Roja ayuda a todo el que la necesita. Ayudadla todos, jugando a la **LOTERIA DE LA CRUZ ROJA** de 11 de Octubre.

Dr. A. Rodríguez Vicente
Médico Puericultor
Inspector-Médico escolar de Madrid
Enfermedades de los niños
Consulta de ONCE a UNA
Alfonso XII, 2, 1.º

BICARBONATO DE SODA PURÍSIMO Triunfal

SANATORIO QUIRURGICO
DEL
NIÑO JESUS
Director: J. RIVERA
Consulta diaria: de once a una y de cuatro a seis

Avenida de San Pablo, núm 1. ZAMORA

PREAMBULO

Estatuto de Segunda Enseñanza

(Aprobado por Ley de 20 de Septiembre de 1938. - III Año Triunfal)

ma y médula de toda la reforma, y porque una modificación profunda de este grado de Enseñanza es el instrumento más eficaz para rápidamente influir en la transformación de una Sociedad y en la formación intelectual y moral de sus futuras clases directoras.

El Bachillerato plasmado en esta Ley, se dirige a un fin determinado y no será el único de Enseñanza Media que haya de existir en España. Otras enseñanzas de carácter más práctico y de utilitarismo más inmediato vendrán a recoger otros sectores sociales cuya formación influye también substancialmente en la vida del país, procurando así la disminución de la excesiva afluencia hacia las profesiones liberales, que deben, en cambio, alcanzar el nivel más elevado y una más perfecta identidad para el cumplimiento de su función.

Notorios son los defectos principales de que ha adolecido hasta ahora el Bachillerato, a pesar de los merecimientos del Cuerpo de Catedráticos de Enseñanza Media cuya abnegada y patriótica labor durante estos

dos últimos años, es digna del mayor encomio y gratitud.

Los laudables esfuerzos de ese Cuerpo han resultado en gran parte baldíos en cuanto a la formación cultural y humana del alumno se refiere, a causa de los defectos de un sistema que más bien que anacrónico podríamos llamar singular pues en lo sustantivo no se practica en ninguna nación cuyo nivel de cultura pueda ofrecernos motivos de imitación y estudio.

A procurar remedio a tal estado de cosas se encamina nuestra reforma ya que la separación de la función docente y examinadora poniendo en acción toda la capacidad del alumno y aumentando en grado máximo el sentido de responsabilidad del profesorado, la instauración del examen del Estado, llevando las pruebas de suficiencia a una zona de objetividad cumplida, de pureza ejemplar y de plena eficacia formativa; el mejoramiento racional en el orden científico y económico del libro de texto, instrumento complementario de trabajo en la Enseñanza; la Inspección técnicamente realizada con afanes fecundos de superación; y el estímulo de la iniciativa privada en la creación de los Centros de Enseñanza, que sirvan de noble emulación a las instituciones oficiales, son aspiraciones que hace tiempo tuvieron realización eficaz y brillante en países hondamente preocupados por los problemas de la cultura.

La técnica memorística, producto del sistema imperante, ha de ser sustituida por una acción continuada y progresiva sobre la mentalidad del alumno, que dé por resultado, no la práctica de recitaciones efímeras y pasajeras, sino la asimilación definitiva de elementos básicos de cultura y la formación de una personalidad completa.

La cultura clásica y humanística se ha reconocido universalmente como la base insuperable y fecunda para el desarrollo de las jóvenes inteligencias. Una apologética copiosísima y convincente pudiera invocarse a su favor. Bástenos enunciar entre sus decisivas ventajas: el poder formativo inigualado del estudio metódico de las lenguas clásicas; el desarrollo lógico y

(Continuará)

Figuras checas

Quién es el General Cirovy

Dresden. — El General Inspector del ejército checo y actual Presidente del Gobierno de Praga se dió a conocer antes de la guerra como viajante en comercio de unas cuantas empresas mercantiles.

Al estallar la contienda mundial huyó precipitadamente a Rusia, menos dispuesto a ofender su vida en aras de la causa que entonces defendía el Zar, que a dar rienda suelta a su germanofobia y a su manía de ensañarse con todo lo que trascendiese a alemán.

Cirovy, poseído de una inquina que rayaba en lo patológico, tuvo una buena ocasión de desfogar sus bajos instintos cuando, después de la revolución rusa del año 1917, se encargó a los legionarios checos la vigilancia de los campos de concentración de prisioneros alemanes, en Siberia. Los que han sobrevivido a los malos tratos, al oír ahora el nombre del Jefe del Gobierno checo, traído y llevado por la prensa y la radio, se estremecen aún al recuerdo de los inhumanos procedimientos de este indistinguible cabecilla de horda.

Conocida es la historia de los legionarios checos y el papel que desempeñaron en los comienzos de la revolución rusa. Aunque al principio formaban en el campo de los rusos blancos, no tardan en traicionarse al General Kolschak—siempre aflora en la mezquina historia checa la felonía—y poner precio a su entrega al enemigo bolchevista.

Difícilmente se verá la legión checa limpia, ante el mundo civilizado, de la mancha de punible negligencia que la llevó a permanecer inactiva y a dejar hacer a los grupos armados que cometieron el asesinato de la familia de los Zares custodiada en la zona sometida a la vigilancia de los legionarios.

Después viene el éxodo hasta encontrar el mar por Irkutsk, dejando atrás aldeas saqueadas, granjas pilladas, desolación y pánico. ¡Había pasado la legión checa! Entre sus componentes destacaba ya un cierto Cirovy por sus dotes de organizador de profugas retiradas.

El hoy Presidente checo es ya entonces un agraz de prohombre y Benes le aupó y le hace medrar. Se prepara en la Academia militar de Francia y recibe el espaldarazo en la Escuela de Guerra de Moscú, para volver otra vez a Praga y continuar moviéndose en la órbita de Benes, al que ahora ¿reemplaza?, ¿encubre?, ¿secunda?

La respuesta no presenta una gran dificultad. El lacayo moscovita está admirablemente en su papel y el mismo día que se hace cargo del Gobierno e insta a la población al mantenimiento del orden, encuentra aún tiempo para presidir e incluso dirigir la palabra en varias asambleas y manifestaciones comunistas.

Recompensan a los asesinos

Burgos. — Un evadido del campo rojo, que consiguió llegar a nuestras líneas el día 12 del corriente, ha manifestado que los rojos han dado el orden de que todo individuo del llamado ejército popular que note en alguno de sus compañeros la intención de pasarse a las filas nacionales, lo asesine sin contemplaciones, recibiendo como premio, quince días de permiso.

También ha dado cuenta el citado evadido de que han sido bastantes los individuos que han caído por este procedimiento asesinado por sus compañeros, los cuales han conseguido por este medio los quince días de permiso.

Acto de afirmación Hispano-portuguesa

Esta noche, a las diez y media, con motivo de celebrarse el segundo aniversario de la liberación del Alcázar de Toledo, se celebrará en los Estado de Radio Nacional, un acto de afirmación Hispano-portuguesa el que será radiado por todas las emisoras nacionales y portuguesas.

PRIMERO DE OCTUBRE

¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!

Canje extraordinario de billetes

Se advierte a cuantos tengan presentadas instancias solicitando el canje de billetes, tengan en cuenta el plazo de treinta días que se les otorga para solicitar de nuevo canje, conforme a los modelos que según los casos publica el «Boletín Oficial del Estado», con fecha 26 del corriente páginas 186 y 188.

Fascios Argentinos en España

La Jefatura Central de éstos Fascios, consciente de los propósitos que la inspiran de dar a conocer a todos los compatriotas nuestro programa y existencia, ruega a todos los Argentinos que tengan interés y que sientan nuestros ideales, que lo soliciten, y les serán remitidas a vuelta de correo las Afirmaciones Básicas de nuestro Partido. Igualmente por las secciones respectivas de nuestros Fascios, se constatarán las consultas que afecten y puedan ser de interés para los Argentinos residentes en España y Españoles ex-residentes en nuestro país.

También se agradecerá a todas aquellas personas, en particular las citadas, que deseen contribuir con libros, revistas americanas, ropas o bien que quieran cooperar en alguna otra forma, lo hagan enviándolo a nuestras oficinas centrales, calle de Echadú 7 bajos, San Sebastián.

Todos los donativos serán altamente apreciados y repartidos a los soldados hospitalizados y a los que con frecuencia lo solicitan.

SALUDO A FRANCO
¡ARRIBA ESPAÑA!
¡VIVA ARGENTINA FASCISTA!

Hambre y miseria

Perpignan. — Por manifestaciones de evadidos de Cataluña se sabe que en aquella región reina la más terrible miseria, sobre todo en las masas populares, a las que se les limita lo que las cartillas de racionamiento les asignaba.

La población exterioriza con frecuencia su descontento, a pesar de los métodos de terror que emplea el «gobierno».

Jura de Bandera

Medina del Campo. — Se celebró con gran solemnidad y entusiasmo patriótico la jura de la Bandera por los Sargentos provisionales de Artillería.

Asistieron las autoridades y el General Orgaz.

El desfile resultó brillantísimo, siendo clamorosas las ovaciones y vitores a España, a Franco y al Ejército.

El pueblo se ha sumado a este acto con el mayor fervor patriótico.

Los barbaros asesinatos de Cuenca

Burgos. — Se tienen nuevas noticias de los crímenes cometidos por los rojos en Cuenca.

En la Catedral de la citada capital, los rojos encerraron al Obispo, Canónigos y Sacerdotes de la capital, siendo asesinados todos ellos.

En los pueblos de la provincia, también ha sido muy elevada la cifra de asesinatos.

Se llevan la maquinaria a Rusia

Marsella. — Han sido embarcados en el puerto de Palamos, los telares maquinaria de una fábrica, instalada en la provincia de Gerona, y los cuales son enviados a Rusia.

La fábrica en cuestión está dedicada en la actualidad a la fabricación de material de guerra.

Otro discurso de Mussolini

Roma. — El Duce ha pronunciado otro discurso en el que, refiriéndose a la política internacional, ha reafirmado la actitud de Italia. Dijo que la conducta del presidente de Alemania, no debe ser interpretada como un signo de debilidad, si no como una aportación más a la paz, por la que tanto está haciendo el gran pueblo alemán.

Manifestó una vez más que, si el conflicto surgiera, éste puede ser localizado, ya que sería incomprendible que por sostener una ficción de Gobierno, se arrastrara a Europa a una guerra. En todo caso, Italia siempre estará al lado de Alemania.

A pesar de la No Intervención

San Juan de Luz. — Se sabe que por la frontera catalana siguen entrando extranjeros que van facturados a las Brigadas Internacionales, mientras otros huyen de dicha comarca, cansados ya de la guerra.

¡GLORIA AL CAUDILLO INVICTO en el día de su EXALTACION AL PODER!

Maquinaria tipográfica

SE VENDE

Una máquina «J. Voirin-A. Paris», plana, tintaje cilíndrico, de las siguientes dimensiones: Luz de la rama, 1,30 x 90 cm.; anchura 2,50 metros; altura, desde el zócalo al tablero del papel, 2 ms. A toda prueba. Desarrolla 1.300 ejemplares por hora. Económica. — Dos motores de tres caballos y uno de cuarto

Proposiciones a la Administración de este diario

Alvarez del Vayo sigue haciendo el payaso

Ginebra. — El titulado Ministro de Relaciones Exteriores del «gobierno» Negrín, sigue bullendo en Ginebra, celebrando conferencias con los delegados que le son afines, pero toda su labor se desarrolla en un ambiente de marcada hostilidad de la mayor parte de los representantes de las potencias que tienen intervención en la Liga.

Se comenta su última petición de auxilio a la España roja, extensivo a la zona que está bajo el mando de Franco, pues cuantos extranjeros visitan ésta última, saben que la abundancia más completa reina en ella.

Los rojos alientan a los checos

Marsella. — El tono de la prensa roja de España sigue siendo de una extrema violencia, atacando a las democracias por impedir el desencadenamiento de un conflicto.

En sus comentarios, alientan a los checos a la guerra, sin que expongan la finalidad que con ello habian de conseguir.

Esto demuestra la intención de los dirigentes rojos, que todo lo vienen fiando a una conflagración, que tampoco mejoraría su situación desesperada.

El vuelo polaco a la Estratosfera

Varsovia. — Los preparativos para el intento del vuelo a la estratosfera anunciada para mediados del corriente mes de septiembre, están a punto de ser ultimados.

El globo «Gwiazda Polski» es el mayor hasta ahora construido y su capacidad es de 124.000 metros cúbicos. Las esperanzas de los aeronautas polacos de batir el record mundial que posee el americano Stevens se basan sobre todo en la extrema ligereza del globo polaco.

El globo se elevará en el valle de Chocholow, en las montañas de Tatry. A bordo irán el piloto estratosférico capitán Burzyński y el profesor doctor doctor Jodko Narkiewicz, de la Universidad de Varsovia. El aerostato mide 120 metros.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N-S.



SUSCRIPCION para regular el «Bastón de Mando» a nuestro camarada Jefe Provincial.

Décimoquinta lista

Suma anterior 2.582,80 Pesetas

Carmen Tobares Lira	1	Enrique Carralo	1
Mercedes García del Teso	0,50	Manuel Cortés	1
María Prieto Pérez	1	Alejandro Tejado	1
María Luis Mezquita	0,25	Antonio Tejado	0,50
Encarnación Gómez	0,50	María Cortés	1
Manuela Prada	1,50	Teresa Sastre	1
Manuel Llamas	0,25	Dimas Prieto	1
Angelés Prada	1,50	Manuel Magarzo Pablo	0,50
Aurora Llamas	0,25	(Todos de Villardiegua de la Ribera).	
Ramona Ferrero López	0,25	Arturo Chamorro	5
Valeria Morán	0,25	S. E. M.	25
Felisa Gago Martín	0,25	Jefe local de Montamarta	5
Manuela Marbán	0,25	Ramón Fernández	2
Valentina Domínguez	0,25	Horacio Fernández	2
Paula Alonso	0,25	Pedro González	1
Francisca Pascual Ferrero	1	Pascual Nieto	1
María Pereda Gago	0,25	Braulio Martín	1
María Chimeno	0,50	Saturnino Martín	1
Josefa Chimeno	0,50	Severiano Martín	1
Hortensia González	0,25	Santiago Rodríguez	1
Soledad Martín	0,50	Feliciano Pelaez	1
María Isabel Gervas	1	Angel Martín	1
(Todos de C. rbajales de Alba)		Abdón Casas	1
Emilio Hernández Rodríguez	1	Librada Nieto	1
Maximino Bobo	5	Félix Lorenzo	1
Antonio Rodríguez	5	Esperanza Lorenzo	0,50
Leoncio Turfio, de Montarracinos	5	Carmen Peral	0,50
Angel Olivares	5	Severiana Pérez	0,25
Jefe comarcal de Gallegos del Pan	5	Joaquina Vicente	0,25
José María Contra Lozano	5	María Espina	0,50
Eduardo Domínguez	3	Elena Hernández	0,30
(Los dos de Santovenia del Esia).		Leonor López	0,25
Jefe Local	10	Priscila Rodrigo	0,50
Angel García Pérez	1	(Todos de Montamarta)	
Angel Herrera	0,50	Antonio Rodríguez	5
Fulgencio Bartolomé	0,15	Jefatura local	5
Daniel Mateos	0,50	José Mezquita	2
Antonio Alvarez	0,50	Gregorio Poyo	0,50
Máximo Aliste	0,25	Vicente Cerezal	0,30
Pedro Rodríguez	1	José Caballero	0,25
José Rodríguez	1	Andrés Mezquita	0,10
Adrián Burique	1	Eduardo Caballero	0,10
Deogracias Fernández	0,50	Pablo Prieto	0,25
Jerónimo Pelayo	0,50	Tomás Mezquita	0,25
Luciano Alonso	1	(Todos de San Vitero)	
Federico González	1	Agustín Carrascal	5
Santiago Rodríguez	0,50	Jefatura local	5
Nicasio Lucas	0,20	(Todos de Riofrio)	
Evilasio Alvarez	0,25	Adrián Carbajo	5
Manuel Lozano	1	Jefatura local	5
Antonio Llanos	1	Román Olivera Gago	5
Severiano Nieto	1	Osorio Pinilla	10
Genaro Gago	0,35	Osorio Pinilla Olea	5
Pablo Prieto	1	(Todos de Muga de Alba)	
Fermín Pelayo	1	Secretario del Ayuntamiento	3
Miguel González	1	Felipe Esteve Pascual	15
Angel Porto	2	Olivio Iglesias	1
Juan Porto	3	(Todos de Valcabado)	
Hermenegildo Rodríguez	5	Jefe local	5
José Pelayo	0,25	Leoncio Hernández	1
(Todos de La Hiniesta)		Santiago Hernández	1
Antonio Rodríguez Inanes	5	Justo Alonso	1
Manuel Gutiérrez	5	Angel Muñoz	2
Manuel Miranda Torlo	3	José Alonso	1
Isidoro Miranda	1	Pelayo Alonso	1
Joaquín Miranda	1	Francisco Rodríguez	1
Manuel Miranda Mayor	1	Celso Torrero	2
Tomás Gangoso	1	Vicente Hernández	1
José Gangoso	1	Eusebio Molsalvo	1
Teófilo Miranda	1	Gregorio Sanchez	1
Benedicto Cepedillo	1	Jesús Mota	1
Joaquín Rodríguez	1	Tomás Pierna	5
Alfonso Díez	1	Andrés Gómez	1
Ciriaco Cepedillo	1	Nicolás Cimarra	1
Blas Anta	1	Francisco Paniagua	1
Luis Miranda	2	Santiago Bardón	1
Francisco Ferreras	3	Jesús Hernández	1
(Todos de Cerecinos de Campos).		Segundo Fernández	1
Amador Calvo	1	Bruno Rodríguez	1
Julián Reguilón	1	Clemente Mota	1
Victorino Lozano	0,50	Donato Fernández	2
Celestino de la Calle	0,25	Ventura Rodríguez	1
Perfecto Salgo	0,25	Frutos González	1
Francisco Calvo	0,10		
Severiano Vecino	0,25		
Samuel Masero	0,25		
Sergio Pastor	0,25		
Benigno Rodríguez	0,25		
		Suma y sigue	2.894,40

Anúnciese en IMPERIO